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    VERBALE N°4 
 

                        SEDUTA  del 30 AGOSTO 2017 

      

     

L’anno duemiladiciassette il giorno trenta del mese di agosto, la V Commissione 

Consiliare, è stata convocata dal Presidente dr. Francesco Bertolino, giusto avviso 

n°69 del 24 agosto u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60,  per procedere 

alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

In data odierna, così come da programma,  la Commissione effettua un sopralluogo 

c/o la Biblioteca Comunale per ragazzi O.d.g. suppletivo n 72 del 29/08/2017 e 

contestualmente incontra la responsabile la dott.ssa Anna Di Marco. 

Alle ore 9,00, nessun Consigliere è presente pertanto  per mancanza di numero 

legale  si  rinvia l’appello  in 2^ convocazione. 

Presiede la seduta il Presidente Francesco Bertolino assistito dalla segretaria 

Marilena Manduci. 

Alle ore 10,00 il Presidente dispone l’appello al termine del  quale risultano presenti 

i Consiglieri   Francesco Bertolino, Valentina Chinnici, Cesare Mattaliano 

Constatata la presenza del numero legale il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 10,15 entrano le consigliere Valentina Caputo e Rosalia Lo Monaco. 

Il Presidente avvia i lavori citando le parole del giudice Antonino Caponnetto “ La 

mafia teme la scuola più  della giustizia. L’istruzione toglie l’erba sotto i piedi alla 

cultura mafiosa”. Questo è un presidio di valori di legalità di cultura e la quinta 

Commissione Consiliare, sottolinea il Presidente, ha scelto di iniziare i propri lavori 

con il sopralluogo presso questa biblioteca per ragazzi sita al quartiere del mercato 

storico del Capo, proprio per dare un forte segnale istituzionale, alla luce soprattutto 

dell’increscioso, efferato e tragico omicidio avvenuto alcuni giorni or sono. 



 

Il Presidente tiene a precisare che la presenza oggi della V Commissione  oltre alla 

valenza  istituzionale, ha come obiettivo fondamentale quello di rendere il più 

possibile fruibile la struttura stessa e  pertanto è intento della Commissione recepire 

proposte ed eventuali criticità al fine di potenziare e migliorare l’attività di questa 

realtà all’interno del quartiere. 

Il Presidente passa dunque la parola alla responsabile della Biblioteca, la dott.ssa 

Anna di Marco, la quale prima di entrare nel vivo della discussione sottolinea che il 

nome che è stato dato alla biblioteca è “ Il Piccolo Principe”; la stessa  esprime il 

proprio rammarico riguardo alla poca “pubblicità” relativa all’esistenza della 

struttura; il suo obiettivo è quello di creare legami tra bambini di etnie religione 

diverse, considerando il fatto che tutto passa attraverso la narrazione Soffermandosi 

sui libri informa che molti sono frutti di  donazione di cittadini e che nella ricerca 

dei libri per la biblioteca si è cercato di esplorare vari mondi: ci sono pure libri che 

trattano della shoah, libri per bimbi autistici, dislessici,  ipovedenti e audiolesi. 

Riferisce che da sei anni chiede alcuni libri di un autore giapponese illustratore di 

libri per l’infanzia (Katsumi Komagata), ma a  quanto pare a Palermo  tutto è 

difficile. Alla domanda posta dal Cons. Mattaliano se l’Associazione ciechi si fosse 

promossa, la dott.ssa Di Marco risponde di no. Informa  la Commissione su un 

bando di quest’anno che coinvolgerà tre biblioteche oltre che questa: il progetto,  in 

cui sono previsti laboratori e incontri con i ragazzi di scuole elementari e medie, a 

quanto pare sarà realizzato  da una cooperativa sociale emiliana. Aspetta la 

ufficialità del progetto per inviare mail a tutti i dirigenti scolastici. 

Soffermandosi sugli orari della biblioteca, che vanno dalle ore 10,00 alle 18,00, 

riferisce che a maggio è stata aperta anche la domenica grazie all’iniziativa “ 

maggio dei libri”. È stata una bella esperienza per tutti i ragazzi partecipanti. 

Inoltre è stato realizzato il progetto “Nati per leggere” (0-3 anni) promosso dall’ 

Ass.ne Bibliotecari e da quella dei pediatri. Purtroppo chi ha usufruito del servizio 

sono state mamme non palermitane. 

Ritiene opportuno ed essenziale che magari attraverso ass.ni vengano agganciate le 

mamme della nostra città. 

Fa richiamo alla biblioteca toscana dell’Isolotto, quartiere di Firenze con notevoli 

problematiche di disagio, portandolo ad es. in quanto grazie all’eccezionale 

richiesta da parte degli utenti hanno dovuto allargare la sede della biblioteca che 

rimane aperta, tra l’altro fino alle ore 21,00. 



 

Riferisce inoltte  di avere tentato nel passato di contattare “La Consulta delle 

Culture”, ma purtroppo senza alcun risultato. La biblioteca è fornita di vocabolari in 

tutte le lingue, anche in cinese. Informa che sono stati acquistati nel passato libri 

grazie al progetto “MATILDE” con la legge 285/97. 

Il Cons. Mattaliano chiede se i progetti  relativi alla dispersione scolastica  e 

all’alternanza scuola/lavoro avranno un seguito. 

La dott.ssa Di Marco riferisce che dovrebbero continuare anche quest’anno, 

certamente  con il coinvolgimento dell’istituto Margherita e del Finocchiaro Aprile, 

e auspics una collaborazione anche con il con il De Cosmi. 

Il Presidente pone delle domande in ordine alla capacità di accoglienza della 

struttura. 

La Dott.ssa Di Marco informa che fino a  30 bambini si possono accogliere. I 

bambini della scuola d’infanzia vengono accolti al piano inferiore e fruiscono dei  

libri artistici con immagini e simboli. Regola della biblioteca è quello di porre i libri 

sul tavolo e non negli scaffali, i bambini che vanno per la 1^ volta possono anche 

smontare la biblioteca, ciò a suo parere per dare spazio alla curiosità. 

Nei primi 6 mesi la biblioteca è stata visitata da 1010 utenti. 

Il cons. Mattaliano chiede quante unità lavorative sono in organico. 

La dott.ssa Di marco informa che sono molto pochi, 5 comunali e il portiere Reset. 

Il dibattito si sofferma lungamente su alcune criticità e interventi che la responsabile 

mette in luce allo scopo di dare maggiore visibilità e dignità alla struttura. 

Chiede pertanto l’intervento della AMG per quanto riguarda la luce del giardino, 

l’intervento della RESET per spazzare gli spazi esterni; la collaborazione con il 

Garante per l’infanzia; l’informazione a largo raggio dell’esistenza della biblioteca. 

Installazione WIFI, richiesta avanzata tra l’altro tanti anni fa anche dall’Ass.re alla 

Cultura Francesco Giambrone, ma purtroppo senza nessun risultato.  

Il Presidente, alle ore   11,20 dichiara chiusi i lavori. 

 

 

LA SEGRETARIA                                            IL PRESIDENTE 

            Marilena Manduci                 dott. Francesco Bertolino 

 

                 



 

                      

     

 


